

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido por magnesia purísima, clacinada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitueque habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

TELEGRAMAS

LOTERIA

Madrid 28 á las 12.30.
En el sorteo de hoy han salido premiados:
Con 100.000
El número 26.237, despachado en Mérida.
Con 60.000 pesetas
El número 20.216, despachado en Jerez, Madrid y Santander.
Con 20.000 pesetas
El número 7.339, despachado en Sevilla, Ubeda y Salamanca.
Con 1.500 pesetas
Los números 6.394, en Reus; Málaga y Bilbao; 6.942, en Astillero, Barcelona y Vigo; 22.278, en Vera, Coruña y Barcelona; 28.412, en Burgos; 28.791, en San Sebastián; 28 mil 327, en San Sebastián y Barcelona; 19.692, en Sevilla, Pamplona y Córdoba; 16.541, en Barcelona, Antequera y Cartagena; 5.739, en Jerez de la Frontera, Bilbao y Madrid; 27.934, en Bilbao; 11.071, en San Roque y Barcelona; 3.853, en Bilbao, Jerez y Padrón; 22.433, en Madrid; 17.932, en Cádiz y Vigo; 26.831, en Algeiras; 5.770, en Córdoba, Valladolid y Barcelona; dos mil 339, en Salamanca, Granada y Badajoz.

POLÍTICA

Madrid 28 á las 21.00.
Contra la ley de jurisdicciones
La Juventud socialista de esta Corte ha acordado invitar á todas las sociedades similares para realizar una campaña contra la ley de jurisdicciones.
El proyecto es de celebrar mítins en toda España el 26 del próximo Marzo.
Valarino á Orihuela
El Ministro de Gracia y Justicia señor Ruiz Valarino marchará el próximo miércoles á Orihuela para asistir á los funerales que se celebrarán en sufragio del alma de su padre el ex-ministro señor Ruiz Capdepón.
Regreso de Montero Rios
Es muy probable que el miércoles regrese de Lourizán, el Presidente del Senado señor Montero Rios.
Madrid 28 á las 18.
Canalejas agradecido á los periodistas.—El Gobierno y el Vaticano
El señor Canalejas nos agradeció á los periodistas la acertada interpretación que dimos al publicar sus declaraciones de ayer, en el asunto del Vaticano.
Nos repitió que se atiene á lo dicho añadiendo que ni rectifica ni ratifica las noticias de la prensa sobre el referido asunto.
El problema canario.—Manifestaciones de Leon y Castillo
El señor Leon y Castillo cumplimentó á la Reina doña Cristina.
Al salir de Palacio le interrogamos los periodistas acerca del problema de Canarias calificándolo de importante.
Añadió que el Gobierno no puede ni debe mirarlo de soslayo y urge someterlo á la resolución del Parlamento.
Allí, dijo, están los ánimos muy excitados y califica de torpeza la actitud parcial en que se ha colocado el señor Eulate gobernador civil de aquel archipiélago, con lo que ha excitado aún más los ánimos de los de Las Palmas.
Esperando á Cobian
El señor Alonso Castriello supone que llegará mañana el ministro de Hacienda, señor Cobian para asistir á los Consejos próximos.
Manifestaciones de Alonso Castriello—Consulta al Vaticano—Respuesta de Merry del Val
Hablando el ministro de la Gobernación señor Alonso Castriello, de la cuestión de las Asociaciones dijo que había visto que los periódicos atribuyen determinada actitud al Vaticano exponiendo deseos de una ruptura.
Es preciso, dijo el ministro, que sea el Vaticano el que la provoca pues resulta cómodo ir á ella haciendo el papel de víctima.
El partido liberal no puede se-

guir en esta situación equívoca, pues la Constitución dice que las Cortes son soberanas con el Rey.
Este principio tiene que quedar sentado.
No se siga hablando de persecuciones contra la Religión, que no existen; que haya más ó menos Ordenes religiosas será el objeto de la nueva ley de Asociaciones.
Pero hay que afirmar que Roma no puede ser copartícipe de nuestra soberanía; la suya es espiritual.
El Concordato dice en su artículo primero que la Religión del Estado es y será siempre la católica, pero la Constitución de 1877 derogó este artículo quedando también derogado todo el Concordato.
Continuó el señor Alonso Castriello lamentándose de que los partidos extremos no presten al Gobierno el calor y el ambiente conveniente para llevar adelante el proyecto, pues creen equivocadamente que procurando un fracaso para el Gobierno vendrá Maura al poder creyendo también que acelerará la caída de la Monarquía si Maura se encarga del Gobierno.
Mejor harían ayudando al Gobierno para la implantación de medidas democráticas, que es la cuestión que va á debatirse muy importante que á todos interesa, singularmente á los liberales, que poco importa sean unos ú otros que estén en el poder.
El Gobierno y el Vaticano—Las gestiones—La contestación de Merry del Val
Noticias de Roma de carácter oficial dicen que el Gobierno comisionó á nuestro representante señor Marqués de Gonzalez para que se avistase con el Secretario del Papa monseñor Merry del Val para terminar de una vez la situación equívoca en que nos encontramos á fin de preguntar si el Vaticano está dispuesto á reanudar las negociaciones con el Gobierno, en cuyo caso iría el ex-ministro, señor Calbeton en calidad de Embajador para anunciar también que el proyecto de bases que se leerá en el Parlamento sin consultar á Roma podrán los prelados dar su parecer mediante una información pública.
El señor Merry del Val ha contestado que el Vaticano no reanuda ni entablará negociaciones si cuantos asuntos estén relacionados con la cuestión religiosa como la reforma del Concordato y la ley de Asociaciones no se realiza de acuerdo con la Santa Sede.
La contestación llegó ayer al Gobierno por un telegrama de nuestro representante señor Gonzalez.
El Nuncio estuvo ayer en Palacio.
Madrid 28 á las 24.
Comentarios acerca del Consejo de mañana.—Crecencia.—Deseos de Canalejas
Se hacen diversos comentarios sobre el Consejo anunciado para mañana al que se da trascendental importancia.
Se cree que no se abordará de lleno la cuestión religiosa sino que se concretará el señor Canalejas á conocer la actitud de cada ministro.
Si como se asegura algunos ministros reiteraran su oposición á la ruptura de relaciones con el Vaticano y las circunstancias obligarán á adoptar tal actitud, la crisis sería inevitable.
El señor Canalejas desea que asista al Consejo el señor Cobian para despejar la incógnita.
Todavía no se sabe de una manera cierta si el señor Cobian llegará mañana procedente de Cádiz.
El Rey y el radicalismo del Gobierno
Algunos ministeriales creen que cuando el señor Canalejas esponga en la sesión del Consejo del jueves á S. M. el Rey la situación del asunto del Vaticano, éste no pondrá obstáculos á la obra del Gobierno.
Sobre la visita del Nuncio á don Alfonso
La visita del Nuncio á Palacio y las noticias recibidas de Roma, die-

ron á aquella visita especial importancia.
Un suelto oficioso dice que la visita que hizo ayer el Nuncio á S. M. el Rey, no tuvo más objeto que entregarle las bulas para la próxima cuaresma, como todos los años.
«El Correo» y la cuestión con el Vaticano
El Correo dice que la forma aguda de la cuestión del Gobierno con el Vaticano ha producido alguna sorpresa, pero personas serenas aconsejan se acojan con escepticismo esas versiones, recelando que ese ruido oculte las dificultades que encuentra el Gobierno en otros asuntos.
Añaden que esas dificultades acentúan el estado de debilidad en que se encuentra el Gobierno.
La baja de los valores del Interior del 4 por ciento
En la Bolsa se ha reflejado la incertidumbre de los ministeriales sobre la situación política bajando 15 céntimos los valores 4 por ciento interior.
Se han hecho escasas transacciones.
Se han aplazado muchos vencimientos para el fin de Marzo.
Anunciando una interpelación
El Obispo de Jaca ha escrito al señor Canalejas, anunciándole una interpelación sobre la regularización de los cementerios.
Declaración del señor Giner de los Rios
El señor Giner de los Rios decía hoy que hasta después de las elecciones no vendrán á Madrid los diputados radicales; pero si se plantease antes el debate sobre el proceso Ferrer, vendrá el señor Lerroux dejando á sus amigos la dirección de las elecciones en Cataluña.
Añadió que el propósito de la minoría radical es apoyar al Gobierno resultante siempre que acometa la cuestión religiosa de una manera decidida.
Llegada del señor Conde de Romanones
En el expreso de esta tarde ha llegado el señor Conde de Romanones.
En la estación le esperaban sus amigos políticos.
Mañana son esperados los ministros de Fomento y Guerra.
La designación de los candidatos liberales
Mañana designará el Comité liberal los candidatos para las próximas elecciones provinciales.
Aseguran los ministeriales que en muchos distritos se aplicará el artículo 2º.

COTIZACIONES

Madrid 28 á las 18

| | |
|---------------------|--------|
| Interior contado | 83'90 |
| Interior fin de mes | 83'85 |
| Al próximo | 84'00 |
| Amortizable, 5 p.º | 101'05 |
| Amortizable nuevo | 00'00 |
| Banco de España | 00'00 |
| Compañía Tabacalera | 327'00 |
| Francos | 8'10 |
| Libras | 27'35 |
| Exterior | 96'15 |

EL CARNAVAL

Madrid 28 á las 24.
Animación.—Las máscaras
Durante la tarde de hoy los paseos se han visto más animados que los días anteriores observándose la concurrencia de mayor número de máscaras.
Los disfraces dominantes eran de bebés y payasos, en su mayoría de percolina.
Se ha distinguido un disfraz de Don Juan.
La Infanta Isabel en la rua
La Infanta Isabel ha acudido al igual de los días anteriores á la rua.
Su carruaje ha sido llenado de flores y serpentinas.
Detenidos.—Desgracias
En el paseo de la Castellana han sido detenidos quince individuos por desacato á la autoridad.
La aglomeración en los paseos ha sido constante durante toda la tarde ocurriendo algunos incidentes.
El coche de la señora Marquesa

de Torrejón atropelló á un individuo produciéndole una leve contusión.
Un automóvil chocó con un coche resultando ambos vehículos con desperfectos de consideración.
Ha sido herido levemente á consecuencia del choque un individuo de policía.
Otro coche frente á la tribuna de la prensa arrolló una mujer y á una hija de esta de seis años resultando heridas levemente.
Las comparsas.—El desfile
De las diferentes comparsas que han circulado durante la tarde, se distinguen las tituladas «Blanco y Negro», «Viva la prensa» y otra aragonesa.
El desfile ha sido brillante y ordenado.
NOTICIAS SUELTAS
Madrid 28 á las 2
Necrología
La prensa dedica sentidas necrologías al catedrático de la Universidad Central señor Piernas Hurtado.
Elogios á Briand
La prensa de París, de la derecha lamenta la decisión de M. Briand.
Recuerda que hace cinco años forma parte del ministerio, elogiando su tacto para la conservación del orden social.
Contra la inmigración
Las Repúblicas de la Argentina, Uruguay y Brasil han estipulado una convención encaminada á la defensa contra la inmigración de anarquistas á aquellos países.
La Exposición de Roma
Telegrafían de Roma, que á aquella capital han llegado muchos cuadros y estatuas que han de figurar en la Exposición artística internacional que se inaugurará en aquella capital el 28 de Marzo.
Próximo viaje
Dicen de Roma que el Rey de Grecia visitará en el mes de Mayo próximo al Rey de Italia Victor Manuel.
Leyes lusitanas
Telegrafían de Lisboa que en breve se promulgarán algunas leyes entre ellas una estableciendo el servicio militar obligatorio.
Transatlántico fletado por millonarios
Telegrafían de Nueva York, que cincuenta millonarios norteamericanos han fletado el gigantesco transatlántico *Olimpie*, que todavía se está construyendo, para pasar á Inglaterra cuando la coronación del Rey Jorge.
Dichos millonarios tienen el propósito de presenciar la gran revista naval de Portsmouth desde el *Olimpie*.
Crédito considerable
Comunican de Washington que la Cámara aprobó un proyecto autorizando un crédito de 45.560.000 dólares para la construcción y tres millones para la fortificación del Canal de Panamá.
Madrid 28 á las 18.
Audiencias en Palacio.—Despacho
S. M. el Rey ha recibido numerosas audiencias.
Después despachó con los ministros.
Huelga de albañiles
Un telegrama oficial de Zaragoza da cuenta que á consecuencia de discrepancias habidas con los patronos, huelgan 42 albañiles.
Los patronos solidarizados despedirán á los demás obreros del oficio que ascienden á dos mil.
Firma de Gobernación
El ministro de la Gobernación ha sometido á la firma de S. M. el decreto convocando á elección parcial en Gancén para el 26 de Marzo próximo.
Madrid 28 á las 24.
Entierro
Se ha verificado el entierro del Catedrático de la Universidad señor Piernas Hurtado.
Rodeaban la carroza los porteros con hachas encendidas.
Ocupó la presidencia el señor Pidal, asistiendo los señores Dafo, Allende Salazar, Rodríguez Sam-

†

DOÑA CATALINA AGUILÓ DE SANCHEZ

Falleció el día 26 á la una de la madrugada

DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

— A. E. R. I. P. —

Su atligido esposo, hijos, padre, hermanos, y demás familia, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el jueves 2 del corriente á las once de la mañana en la iglesia de San Nicolás

Casa mortuoria: San Nicolás, 19.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias á todos los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

pedro, Sánchez Toca, Marqués de Vadillo, Azcarate, Echegaray, muchos catedráticos y estudiantes.
Fallecimiento
Ha fallecido el Magistrado del Tribunal Supremo don Camilo Gullon.
Su muerte ha sido sentidísima.
MENCHETA
NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 28 á las 23.
Mitins electorales.—Presentación de candidatos
El próximo domingo se celebrarán en esta ciudad dos mitins de carácter electoral.
Uno de ellos organizado por la «Liga» y los elementos de la derecha con ella coaligados.
Dicho mitin se celebrará en el teatro de Novedades.
El otro se celebrará en el teatro del Tivoli organizado por los elementos de la izquierda.
En los citados mitins tendrá lugar la presentación de los candidatos que han de tomar parte en la próxima lucha electoral.
El Carnaval.—Animación
Hoy el Carnaval ha resultado más animado que en los días anteriores.
La afluencia de carruajes en la rua ha sido grande, presentando el paseo de Gracia brillante golpe de vista.
A la hora en que telegrafio el buelicio se ha concentrado en las Ramblas.
Un inmenso gentío discurre por ellas.
Sobre el viaje del Rey
Interrogado el Gobernador civil, señor Portela, por los periodistas acerca de la noticia circulada de que S. M. el Rey tiene el propósito de venir á esta ciudad durante el próximo mes de Mayo, ha manifestado que ningún aviso oficial tiene acerca de dicho viaje.
Por ir á ver las máscaras.—Cabo y soldado sumariado
Han sido sumariados un cabo y un soldado de infantería que estando de guardia, abandonaron el cuartel para ir á ver las máscaras.
Próximo viaje de Weyler á Madrid
En breve marchará nuevamente á la Corte el Capitán general de Cataluña señor Weyler.
Su viaje tendrá por objeto el gestionar que se conceda el complemento de la consignación señalada para edificar los cuarteles proyectados.
Policia á Sevilla
Mañana saldrá para Sevilla un inspector y cinco agentes de policia que permanecerán en aquella ciudad andaluza durante la estancia del Rey en la misma.
Intento de suicidio
Esta tarde una mujer, de 35 años de edad, viuda, vecina del pasaje de Canti, ha tratado de suicidarse sorbiendo una cantidad de ácido clorhídico.
El móvil que le impulsó fué el disgusto que le produjo que una hija suya se escapara anoche de su domicilio para asistir á un baile de máscara.
Noticia desmentida.—No hay coalición
El señor Fasguell, diputado por Berga, ha desmentido la noticia de que en dicho distrito hayan acordado

coaligarse los regionalistas y los jainistas, con motivo de la próxima lucha electoral.
La noticia tomó origen de unos informes equivocados que facilitó un centro oficial.
El aviador Gibert
El jueves llegará á esta capital el aviador francés Mr. Gibert.
El raid del Tibidabo lo correrá dicho aviador el próximo domingo, comprendiendo dos vuelos, de altura y velocidad sobre monoplano Bleriot.
La peregrinación á Lourdes
El día 27 de Mayo saldrá de esta capital una peregrinación á Lourdes presidida por el obispo doctor Laguarda.
Dicha peregrinación ha sido organizada por la Hospitalidad diocesana de la Inmaculada Concepción.
Por molestar á los mascarones.—Precauciones
A causa de que anoche circularon por las Ramblas algunos mascarones de jóvenes molestando á los mascarones, lo que dio origen á ligeros disturbios, el Gobernador señor Portela ha hecho adoptar hoy serias precauciones, para evitar posibles contingencias.
Funerales
En esta Catedral Basílica se han celebrado hoy funerales en sufragio del alma del Obispo auxiliar de la Diócesis, con motivo de ser hoy el aniversario de su fallecimiento.
Mujer salvada por los tripulantes del isla de Menorca
Anoche á eso de las once varios tripulantes del vapor *Isla de Menorca*, salvaron de una muerte segura á una mujer que, paseando por el Muelle, tuvo la desgracia de caerse al mar.
Coalición para la próxima lucha electoral
Dicen de Villanueva que en aquella circunscripción lucharán coaligados los conservadores, liberales, regionalistas, jainistas é integristas contra los radicales é izquierdistas.
CORRESPONSAL
Espectáculos
Teatro Lírico
Todos los días función de cinematografía con variado y escogido programa.
Entrada general 10 cts.
Teatro Balear
Cine y Variedades.
Todos los días función por el transformista Petit Bertín y Cine con escogido y variado programa.
Entrada general 20 cts.
Teatro La Protectora
Todos los días función de cinematografía, con variado y escogido programa.
Entrada general 10 céntimos.
Círculo de Obreros Católicos
Todos los días función de Cine con escogido programa.
Grandes Almacenes SAN JOSE
Paraguas, Trajes de punto para niños, Gorras, Abrigos.
Los mejores surtidos y más baratos.
SE VENDE
Una casa con una porción de terreno, con árboles frutales, próxima á la Estación del Pont d'Inch muy apropiado para veranear.
Informará en la Administración de este periódico.
SALVARSAN (606)
Disponibles para los señores médicos Farmacia y Laboratorio de J. Miró Colón, 22 Palma de Mallorca.
Tip. lit. Amengual y Muntaner.